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Protokoll der Mitgliederversammlung 

Termin: Mittwoch, 06.07.2016 von 19.15 Uhr bis 19.53 Uhr  

Ort: Kreishaus Recklinghausen,  Kurt-Schumacher-Allee 1, 45657 Recklinghausen 
Raum 1.504/Großer Sitzungssaal 

Teilnehmer: lt. Teilnehmerliste (44 Delegierte) 

Versammlungsleiter: Rainer Peters 

 

TOP 1 Eröffnung 

Rainer Peters eröffnet die Sitzung um  19,15 Uhr und begrüßt die Delegierten, insbesondere den neuen 
Vorsitzenden des SSV Haltern am See, Hans Peter Klauke, den neuen Vorsitzenden der Sportjugend, Cars-
ten Plänker,  Landrat Cay Süberkrüb und den SPD-Fraktionsvorsitzenden Klaus Schild. 

Stellvertretend für alle Verstorbenen des letzten Jahres wird Helmut Bartnik gedacht, der über Jahr-
zehnte  in unterschiedlichen Funktionen für den SSV Recklinghausen und die PSV Recklinghausen aktiv 
war. 

Landrat Cay Süberkrüb begrüßt die Versammlung und betont das gute Miteinander der Sportvereine, 
Stadtsportverbände und dem Kreissportbund. Der Sport wurde im vergangenen Jahr und wird auch  in 
diesem Jahr aufgrund der Flüchtlingssituation auf eine harte Probe gestellt. Gleichzeitig wies er darauf 
hin, dass im Kreis Recklinghausen die Unterbringung der Flüchtlinge andere Objekte gefunden wurden 
und daher wieder alle Sporthallen für den Schul- und Vereinssport zur Verfügung stehen. Er wünscht der 
Versammlung ein gutes Gelingen und eine glückliche Hand bei den bevorstehenden Wahlen. 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

Rainer Peters stellt fest,  

- dass form- und fristgerecht eingeladen worden ist 
- dass der Einladung die Tagesordnung und der Delegiertenschlüssel beigefügt waren 
- dass gemäß § 18 Absatz 4 die Versammlung unabhängig von der Anzahl der anwesenden Mitglie-

der beschlussfähig ist. 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend genehmigt. 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 18. Juni 2015 wird ohne Gegenstimmen  wie vor-
liegend genehmigt. 

TOP 3 Bericht des Präsidenten 

Im letzten Jahr gab es viele Herausforderungen für den KSB und damit auch in der Vorstandsarbeit.  

Rainer Peters beziffert seine ehrenamtliche Tätigkeit mit ca. 320 Stunden, dazu kommt noch der Zeitauf-
wand der wahrgenommenen Termine der Kollegen aus dem Vorstand.  
Neben Vorstands-, Beirats- und Präsidiumssitzungen hat der Vorstand u.a. an ständigen Konferenzen der 
Bünde und Verbände, Treffen der Kreis- und Stadtsportbünde, Mitgliederversammlungen des LSB NRW, 
der Sporthilfe NRW sowie der Stadtsportverbände teilgenommen. 

Bei der Sporthilfe NRW gab es viel Unruhe. In einer außerordentlichen Mitgliederversammlung  ist ein 
komplett neuer Vorstand gewählt worden. 
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Personalangelegenheiten:  

- Am 31.08.2015 wurde Gerd Meuer in den Ruhestand verabschiedet. 
- Am 01.09.2015 hat Petra Völker ihre Stelle als Geschäftsführerin beim KSB an-

getreten. Sie leitet seitdem die Geschäftsstelle.  
- Die Stelle der Verwaltungskraft Marion Thiemann wird im 2. Halbjahr2016  aufgestockt. 

 

Umzug der Geschäftsstelle  
Die derzeit genutzten Büroräume sind auf Dauer finanziell nicht  tragbar. Entsprechend ist der Vorstand 
auf der Suche nach kostengünstigeren Lösungen. Die Verhandlungen sind auf der Zielgeraden, es zeich-
net sich eine gute und finanziell tragbare Lösung ab. 

Die strategische Ausrichtung des KSB Recklinghausen 

Eine Veränderung der strategischen Ausrichtung des KSB und der Sportvereine im Kreis ist notwendig. 
Das zeigt nicht nur die  Entwicklung der Mitgliederzahlen. Aktuell sind 490 Vereine mit 128.998 Mitglie-
dern beim KSB RE als Mitglied angemeldet, davon 58.190 unter 27 Jahren. 

Rainer Peters weist nochmal auf die Notwendigkeit der Doppelmitgliedschaft KSB und Fachverband hin, 
um Unterstützungsleistungen durch den LSB zu erhalten. 

Sport im Ganztag ist auch weiterhin ein problematisches Arbeitsfeld für die Vereine. 

Im Bereich der Qualifizierung wird es Veränderungen geben, Standards werden festgelegt, um landes-
weit gleiche (Mindest-)Bedingungen für Aus- und Fortbildungen von Übungsleitungen und Vereinsmitar-
beiter/innen zu gewährleisten. 

Rainer Peters berichtet von dem Projekt  „Azubi-Übungsleiter“, das erstmalig im Kreis in Zusammenar-
beit mit Laurenz-Sports stattfinden soll. Es ist eine Möglichkeit, neue Übungsleiter zu gewinnen. Ein 
Problem in den Vereinen ist derzeit das „Altern“ der vorhandenen Übungsleitungen und der Mangel an 
Nachwuchs-Übungsleitern. 

Die Suche nach neuen Räumlichkeiten hatte und hat aufgrund der damit verbundenen finanziellen Ver-
pflichtungen höchste Priorität. Dies ist für den KSB eine existentielle Herausforderung. Nur wenn der KSB 
finanziell gut aufgestellt ist, bleibt seine Handlungs- und Gestaltungsfähigkeit erhalten. Dies betrifft u.a. 
auch die Unterstützung der Sportjugend im KSB.  

Für die Zukunft wünscht sich Rainer Peters sowohl im Vorstand als auch in der Geschäftsstelle eine gute 
Zusammenarbeit zwischen der Sportjugend und dem KSB. 

TOP 4 Aussprache über die vorliegenden Berichte 

Es gibt keine Nachfragen. 

Im Rahmen der Aussprache der Berichte zeigt Rainer Peters den Verlauf der Mitgliederentwicklung im 
KSB. Insgesamt haben sich die Mitgliederzahlen im KSB stabilisiert, Vereine fusionieren, andere haben 
sich aufgelöst. 

Es sind weniger Vereine, die durch den LSB gefördert werden, aber die Summe der Übungsleiterförde-
rung ist gestiegen. 

TOP 5 Feststellung der Delegierten- und Stimmzahl sowie der Beschlussfähigkeit 

Rainer Peters stellt fest, dass form- und fristgerecht zur Mitliederversammlung eingeladen worden ist.  
44 Delegierte sind anwesend. Die Mitgliederversammlung ist damit beschlussfähig.  
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TOP 6 Jahresabschluss 2015 
a) Der Bericht des Vizepräsidenten Finanzen ist den Delegierten im Vorfeld zugestellt worden.  
b) Die Kasse wurde von Gerd Püffken und Thomas Heiming geprüft. Gerd Püffken berichtet von der 

ordnungsgemäßen und sehr modernen Kassenführung. Er stellt den Antrag auf Beschluss des Jahres-
abschlusses 2015. 

c) Der Jahresabschluss wird einstimmig beschlossen. 
 

TOP 7 Wirtschaftsplan 2016 

a) Der Wirtschaftsplan wurde den Delegierten im Vorfeld zugestellt. Es gibt keine Nachfragen. 

b) Der Wirtschaftsplan wird einstimmig beschlossen. 

TOP 8  Wahl eines Versammlungsleiters 

Klaus Wintermeyer wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. 

TOP 9 Entlastung des Präsidiums 

Der Versammlungsleiter dankt dem Präsidium des KSB für die geleistete Arbeit und schlägt die Entlas-
tung des Präsidiums vor. Die Entlastung wird einstimmig erteilt. 

TOP 10a  Wahlen zum Präsidium (lt. Satzung, § 22) 

 1. Präsident Rainer Peters 

Ab diesem Zeitpunkt übernimmt Rainer Peters als neu gewählter Präsident die Versammlungsleitung. Er 
entschuldigt das Fehlen von Doris Stolte und erklärt, dass ihrerseits eine schriftliche Einverständniserklä-
rung zur Wahl vorliegt. 

 2. Vizepräsident Finanzen Florian Janssen 

 3. Vizepräsident Golo Busch 

  Vizepräsident Klaus Schild 

  Vizepräsident Wolfgang Wellnitz 

 4. Pressewartin Doris Stolte 

 5. Lehrbeauftragter Gerd Meuer 

 6. Sportabzeichenbeauftragte Petra Völker 

Alle Wahlen erfolgen einstimmig. Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

TOP 10b Bekanntgabe der durch Gremien gewählten, bzw. der vom Vorstand bestellten Vertreter 

 1. 1. Vertreter der Sportjugend Carsten Plänker 

 2. Frauenvertreterin Claudia Marczian  

3. Außenstellenleiter des Bildungswerkes Rainer Peters 

 4. 2. Vertreterin der Sportjugend Wilhelmina Arend 

 5. Beauftragte für den Schulsport Johanna Singer 

TOP 10c Bekanntgabe des Vorstandes gemäß § 26 BGB (lt. Satzung § 24) 

Der Vorstand gemäß § 26 BGB setzt sich zusammen aus dem Präsidenten, den drei Vizepräsidenten und 
dem Vizepräsidenten Finanzen. 

TOP 11 Wahl von zwei Kassenprüfern und zwei Stellvertretern 

Thomas Heiming und Gerd Püffken werden einstimmig wiedergewählt. 
Als Stellvertreter werden Renate Hamann und Lothar Gralyk gewählt 
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TOP 12 Beschlussfassung über eingereichte Anträge 

Anträge liegen nicht vor. 

TOP 13 Anfragen und Mitteilungen 

Marc Sprick vom SSV RE lädt zum StadtSportVest am 04.09.2016 im Stadion Hohenhorst in Recklinghau-
sen ein. Das StadtSportVest findet zum  4. Mal statt. 
 

 

 

 

Es gibt keine weiteren Meldungen  
 
Ende der Versammlung: 19:53 Uhr. 
 
Marl, 12.07.2016 
 
 
 
Petra Völker       Rainer Peters 
Protokollantin       Versammlungsleiter 
 
 
 


